

COLABORACIÓN



Adolescencia y comportamiento de género

## Colaboran en este número

### **Ana Serapio Costa**

Psicóloga. Máster en Psicoterapia Psicoanalítica. Colaboración en la unidad de Psiquiatría Infanto-Juvenil del Hospital Clínico San Carlos de Madrid durante los años 2002 y 2003, realizando allí dos investigaciones.

### **Irene Silva Diverio**

Doctora en Psicología y doctorada en Ciencias Biológicas y de la Salud. Autora de la Caja de Juegos y de la LEA12: láminas de evaluación con adolescentes. Coordinadora de diferentes investigaciones. Docente invitada en Universidades y otras instituciones de España. Directora de Asipsi.

### **María José Díaz Aguado**

Catedrática de Psicología de la Educación de la Universidad Complutense, directora del Master en Programas de Intervención Psicológica en Contextos Educativos, y del equipo de Psicología Preventiva y Educación. Desde 1994 a 1996 fue representante de España en la Comisión Europea de Expertos contra el Racismo y la Intolerancia del Consejo de Europa. Y en 2000, Asesora del Proyecto Educación para la Ciudadanía Democrática del Consejo de Europa. Recibiendo del MTAS el Premio Extraordinario por la Erradicación del Racismo, la Xenofobia y el Antisemitismo.

### **José Luis Beiztegui Ruiz de Erentxun**

Psicólogo. Formador en Educación Sexual por el Instituto de Ciencias Sexológicas de la Universidad de Alcalá de Henares (Madrid). Máster en Sexología Sustantiva y Terapia Sexológica. Experto en aplicación educativa de los principios de la Pragmática Comunicativa y del Cambio. Director del Gabinete de Terapia de Psicología y Sexología "INTERSEX".

### **Asunción Bernárdez Rodal**

Profesora Titular de Teoría de la Información en el Departamento de Periodismo III. Facultad de Ciencias de la Información, Universidad Complutense. Profesora de diversos cursos y Máster sobre género, comunicación e Intervención Social ante la Violencia contra las mujeres de la Universidad Complutense. Curso sobre "Género y Lenguaje" impartido Instituto de Estudios para América Latina y África.

### **Ignacio Avellanosa Caro**

Médico psiquiatra. Jefe de la Unidad Infanto-Juvenil del Hospital Clínico San Carlos de Madrid. Ex-Coordinador de la Comisión de Expertos en Salud Mental y Psiquiatría del niño y del adolescente de la C.A.M.

### **Iván Sánchez Iglesias**

Psicólogo. Gestión y dirección del centro del Punto de Encuentro Familiar del Ayuntamiento de Leganés. Psicólogo de Cruz Roja y del Centro de Psicología Aplicada de la UAM. Participación en investigaciones con UNICEF, con el MTAS, sobre infancia, juventud y malos tratos.

**Andrés Montero Gómez**

Psicólogo. Máster en Psicología Forense. Presidente de la Sociedad de Psicología de la Violencia, es fellow de la Sociedad Internacional para el Estudio de la Agresión. Autor de una docena de ensayos científicos, estudios sobre el síndrome de Estocolmo en mujeres víctimas de violencia masculina y sobre los correlatos neurocognitivos de la violencia de agresores sistemáticos. Ha impartido seminarios sobre violencia hacia la mujer, violencia terrorista y conducta criminal en diferentes ciudades de España y países de la Unión Europea, el Magreb y América Latina.

**Jesús S. Cabezos Fernández**

Psicólogo. Experto en Psicología del Tráfico y la Seguridad. Coordinador en el Area del Psicología del Tráfico y la Seguridad del CG-COPs. Vicedecano 1º del COP de la Comunidad Valenciana.

**Lorenzo Gil Hernández**

Psicólogo. Experto en Psicología Clínica de la Adolescencia y la Juventud. Coordinador en el Area del Psicología del Tráfico y la Seguridad del CG-COPs. Decano del COP de Tenerife.

El adelantamiento, solapamiento e imposibilidad de definir cronológicamente realidades muy complejas es explicitado en casi la totalidad de los artículos de este número: “Adolescencia y comportamiento de género”, en el que se van presentando distintos artículos que plantean, desde temáticas más o menos diferentes, enfoques de esta realidad psicosocial compleja ante la que estamos y debemos conocer para aumentar las posibilidades de intervenir con acciones más positivas y favorecedoras de una sociedad más sana.